
令和５年第１回川西市議会定例会（３月）　一般質問　発言事項 

 

 

１．　加　藤　仁　哉　（川西まほろば会）　　 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：２月２８日　午前９時３０分 

　　質 問 時 間：６０分 

 
　　１．川西市の北部地域のまちづくりについて 
　　　　　⑴　北消防署の再編整備計画について 

　　　　　　①　北消防署と多田出張所の活動状況について 

　　　　　　②　統廃合についての設置場所と規模について 

　　　　　　③　再編後の常備消防と消防団との連携と訓練場所の拡充について 

　　　　　⑵　新名神高速道路周辺の土地活用について 

　　　　　　①　新名神高速道路インターチェンジ周辺土地利用計画が策定され 
　　　　　７年が経過した現在の状況について 

　　　　②　今後の課題について 

　　　　③　今後の取組について 

　　　　　⑶　市立川西病院の跡地活用について 

　　　　　　①　市立川西病院の跡地活用の進捗状況について 

　　　　　　②　地域のニーズと計画について 

　　　　　　③　今後の取組について 

２．本市の参画と協動のまちづくりについて 

　　　　　⑴　自治会の役割と現状について 

　　　　　　①　本市の自治会数と自治会加入率の１０年間の推移について 

　　　　　　②　地域別の加入率の特徴をどのようにとらえているか 

　　　　　　③　地域特性に合わせた支援が必要と考えるが、今後の取組をどう考

えているのか 

　　　　　⑵　コミュニティ活動について 

　　　　　　①　本市のコミュニティ協議会の地域別における特徴とは 

　　　　　　②　コミュニティ協議会に対する支援と課題について 

　　　　　　③　コミュニティ協議会に対する今後の取組について 

　　　　　⑶　市民団体、ＮＰＯ等まちづくりの主体となる団体について 

　　　　　　①　本市における市民団体、ＮＰＯ等の活動状況について 

　　　　　　②　団体に対する支援と課題について 

　　　　　　③　今後の取組について 

　　　　　 

 

 



２．　川　北　　将　（連合かわにし市民の会） 

　  質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：２月２８日　午前１０時４０分 

　　質 問 時 間：４５分 

 
　　１．川西市総合計画審議会のライブ配信について 

⑴　第６次川西市総合計画に対する川西市総合計画審議会の位置付けに 
ついて 

⑵　川西市総合計画審議会のライブ配信に至った経緯と目的について 

⑶　川西市総合計画審議会のライブ配信後の傍聴者数の変化について 

⑷　川西市総合計画審議会は今後もライブ配信が実施されるのか 

⑸　傍聴を可とする審議会・会議の今後の傍聴について 

　　２．プレイルーム（地域子育て支援拠点）について 

　　　　　⑴　コロナ禍における市内のプレイルームの対応について 

　　　　　⑵　入室制限による待機人数や時間について 

　　　　　⑶　コロナ前の利用者数と今後の見込みについて 

　　　　　⑷　市内のプレイルームの拡充と計画について 

 

 

３．　角　田　槙　司　（日本維新の会川西市議団） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：２月２８日　午前１１時３５分 

　　質 問 時 間：２５分 

 
　　１．１８歳未満の障害福祉における相談支援事業の拡充について 

⑴　相談件数について 
①　障がい児に係る計画立案の件数の推移について 
②　令和５年度以降、対象児童の相談件数の増減の見込みについて 

⑵　本市の１８歳未満の相談支援事業所の現状について 

　①　本市の相談支援事業所の位置関係について 

　②　本市の相談支援員の就労状況について 

⑶　本市における相談支援事業所の在り方について 

 

 

 

 

 

 



４．　吉　岡　健　次　（日本共産党議員団） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：２月２８日　午後１時００分 

　　質 問 時 間：６５分 

 
　　１．高齢者への交通費補助を実施することについて 

⑴　全国及び近隣市町が実施している交通費補助の評価について 
⑵　昨年、コロナ対策として交通費補助の実施を検討した理由について 
⑶　高齢者バス・タクシー運賃助成を川西市で実施することについて 

　　２．高齢者への補聴器補助を実施することについて 

　　　　　⑴　補聴器補助の早期実施を国・県に求めることについて 

　　　　　⑵　県が実施した高齢難聴者補聴器補助事業の評価について 

　　　　　⑶　市独自で補聴器補助を実施することについて 

　　３．小中学校の給食費無償を継続実施することについて 

　　　　　⑴　２０２２年度に実施した給食費無償化の評価について 

　　　　　⑵　今後、給食費無償化に取り組むことの課題と考えについて 

　　　　　⑶　国や県の責任で給食無償化を実施することを求めることについて 

　　４．感染症対策として発熱外来を設置することについて 

　　　　　⑴　市民の命と健康を守るため公的責任として発熱外来の設置について 

　　　　　⑵　感染拡大時に市内数カ所に発熱外来を設置することについて 

 

 

５．　加　茂　文　子　（市民ファーストかわにし） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：２月２８日　午後２時１５分 

　　質 問 時 間：６５分 

 
　　１．本市の子ども施策について 

⑴　市立就学前教育保育施設のあり方について 
　　　　　　①　市立幼稚園のあり方について 
　　　　　　②　令和５年度待機児童について 
　　　　　　③　こども園の定員変更について 

⑵　（仮称）子ども参加条例について 
⑶　総合的な不登校対策について 

　　　　　　①　不登校に対する支援の視点について 

　　　　　　②　学校内のフリースクールについて 

２．多様な支援が必要な子ども、保護者への支援について 

　　　　　⑴　特別な支援が必要な子どもや保護者の支援について 



　　　　　⑵　多様な性で悩む子どもへの支援について 

　　　　　⑶　帰国・外国人児童や生徒に対する語学支援を就学前の幼児まで拡充す 

ることについて 

　　　　　⑷　川西市としての多文化共生の計画・方針について 

 

 

６．　長　田　拓　也　（無　　所　　属） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：２月２８日　午後３時３０分 

　　質 問 時 間：６０分 

 
　　１．マスクの着用を個人判断にゆだねることに変更する（３／１３～）について 

⑴　本市における学校および公共施設での対応見直しについて 
　①　各公共施設での対応はどうするか 

　　　　　　②　学校での対応はどうするか 

　　　　　　③　パーテーションの撤廃はしないのか 

　　２．新型コロナウイルスワクチン接種の在り方について 

　　　　　⑴　小児ワクチンの接種券発送について 

　　　　　　①　５～１１歳用ワクチン接種券一律送付を判断した理由は何か 

　　　　　⑵　今後の新型コロナワクチン接種の方針について 

　　　　　　①　２０２２年の超過死亡者数を鑑みても市民への情報提供等の方針

は変えないか 
　　３．中学校給食について 

⑴　メニュー内容と費用について 

　①　漬物のような香の物をなぜ取り入れないのか 

　　　　　　②　牛乳を選択制にすることはできないのか 

　　４．環境政策について 

　　　　　⑴　ゼロカーボンシティ宣言を達成するための費用と効果について 

　　　　　　①　短期評価と結果を定期的に行う予定はあるか 

　　　　　　②　ゼロカーボンを達成するために市民が負わされる義務や負担はあ 

るか 

　　　　　　③　電力不足だと言われ市民に節電を訴えているにもかかわらず、公用 

車として電気自動車の導入は矛盾しないか 

　　　　　　④　ＳＤＧｓの観点から昆虫食を学校給食に盛り込む考えはあるか 

 

 

 

 



７．　榮　　奈津子（公　　明　　党） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：２月２８日　午後４時４０分 

　　質 問 時 間：５０分 

 
　　１．川西市における特殊詐欺の現状と被害防止対策について 
　　　　　⑴　本市における特殊詐欺の手口と被害状況について 

　　　　　⑵　被害防止対策について 

　　２．ＧＩＧＡスクール構想によるＩＣＴを活用した学習について 

　　　　　⑴　タブレット端末を使用する授業の時間数と学習内容について 

　　　　　⑵　児童生徒へのオンライン教育の実施における課題点について 

　　　　　⑶　オンライン授業を活用した不登校児童生徒への対応状況について 

 

 

８．　岡　田　龍太郎（川西まほろば会） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：３月１日　午前９時３０分 

　　質 問 時 間：５０分 

 
　　１．市職員の退職について 

　　　　　⑴　若手・中堅職員の意識の変化に対する見解と退職の主な要因について 

　　　　　⑵　社会人経験者採用について 

　　２．川西市における公共インフラについて 

　　　　　⑴　公共インフラの老朽化について 

　　　　　⑵　道路・公園の維持管理について 

 

 

９．　中　井　成　郷（連合かわにし市民の会） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：３月１日　午前１０時３０分 

　　質 問 時 間：６０分 

 
　　１．ＬＧＢＴＱについて 

　　　　　⑴　本市におけるＬＧＢＴＱ理解への取り組みについて 

　　　　　⑵　授業でＬＧＢＴＱ教育がされているのかについて 

　　　　　⑶　学校におけるＬＧＢＴＱに対応した設備等について 

　　　　　⑷　校則や行事等における配慮について 

　　　　　⑸　現状の課題と今後の取り組みについて 



　　２．子どものこころの健康状況を調査することについて 

　　　　　⑴　児童・生徒向けにこころの健康状況を調査することについて 

　　　　　⑵　先行実施校の実施の様子やその効果について 

　　　　　⑶　全校で子どものこころの健康状況の調査や、子どものストレスチェッ 

クを実施することについて 

 

 

１０．　内　山　裕　介（日本維新の会川西市議団） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：３月１日　午前１１時４０分 

　　質 問 時 間：４０分 

 
　　１．介護事業における物価高騰対策について 

　　　　　⑴　本市の介護事業所等における物価高騰対策の現状について 

　　　　　⑵　経営努力での職員報酬の増加が難しい介護等の部門に向けた取り組 

みについて 

　　２．介護事業の効率化に向けて 

　　　　　⑴　ケアプランデータ連携システムについて 

　　　　　　①　ケアプランデータ連携システムの概要と課題 

　　　　　⑵　介護事業所における印鑑の使用等の制度変更の際のルールの周知、統 

一に関して 

　　　　　　①　介護事業所での印鑑の使用の現状 

　　　　　　②　制度変更等における周知と見解の統一に関して 

 

 

１１．　山　﨑　孝　弘（公　　明　　党） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：３月１日　午後１時２０分 

　　質 問 時 間：５０分 

 
　　１．広報全般について 

　　　　　⑴　広報全般のコンセプト及び今後の具体的な方向性や新たな取り組み 

について 

　　　　　⑵　川西市におけるフェイスブック、インスタグラム、ライン、動画等の 

ＳＮＳの活用方針について 

　　　　　⑶　川西市役所ホームページについて 

　　　　　　①　トップ画面の見やすさについて、気を付けている点について 

　　　　　　②　トップ画面の中段の“大切なお知らせ”の表示位置について 



　　２．特産物“いちじく”について 
⑴　直近の川西市としての“いちじく”の年間の総売上高について 
⑵　川西市内の“いちじく”の全国でのシェアについて 
⑶　“いちじく”の新商品開発を含めた新たな販売戦略について 

⑷　“いちじく”の新たな広報の展開及び手法について 

⑸　“いちじく”のキャラクター化及びそのキャラクターのネーミングに 

ついて 

　　３．観光について 

　　　　　⑴　川西市を代表するような新たな観光地を創ることについて 

　　　　　　①　川西市内に在住、出身の複数の著名人に関する新たなミュージアム 

創設について 

 

 

１２．　岡　　留　美（連合かわにし市民の会） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：３月１日　午後２時２０分 

　　質 問 時 間：５５分 

 
　　１．「本人通知制度」の課題と運用について 

　　　　　⑴　市民周知の方法（媒体、回数、毎年の取り組み方）を含めた、「事前 

登録型本人通知制度」の現状について 

　　　　　⑵　被害告知型との併用の可能性、被害告知型導入にあたっての課題につ 

いて 

　　　　　⑶　部落差別に関するモニタリングの現状と課題について 

　　　　　⑷　各種取り組みを導入したことによる市の人権施策に対する効果につ 

いて 

　　２．「孤独死」（身寄りのない方の死）に向き合う取り組みについて 

　　　　　⑴　「孤独死」、「孤立死」の捉え方、定義について 

　　　　　⑵　市内、市民の「孤独死」の現状について 

　　　　　⑶　「孤独死」発見の際の対応等（相談窓口、マニュアル等の策定等）に

ついて 

　　　　　⑷　関係者間の情報共有、関係機関との連携体制、対応研修等、今後の体

制整備等について 

 

 

 

 

 



１３．　平　岡　　譲（公　　明　　党） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：３月１日　午後３時２５分 

　　質 問 時 間：６０分 

 
　　１．本市における災害時のペット対策について 

　　　　　⑴　災害時におけるペット同行避難体制について 

　　　　　⑵　避難所におけるペット同行避難者の受け入れ体制について 

　　　　　⑶　ペット同行避難について市民に理解を求めることについて 

　　　　　⑷　災害時におけるペット対応マニュアルを作成することについて 

　　２．本市における路上喫煙防止対策について 

　　　　　⑴　路上喫煙の現状と課題について 

　　　　　⑵　路上喫煙防止対策と効果について 

　　　　　⑶　路上喫煙・ポイ捨て防止モデル区域を増やすことについて 

 

 

１４．　大　﨑　淳　正　（公　　明　　党） 

　　質 問 方 法：一問一答制 

質問開始時刻：３月１日　午後４時３５分 

　　質 問 時 間：６０分 

 
　　１．デフリンピック支援と共生社会の推進について 

　　　　　⑴　障がい者がスポーツや文化芸術に取り組む環境や基盤整備について 

　　　　　⑵　情報バリアフリーの推進について 

　　　　　⑶　共生社会の構築のための啓発活動について 

　　　　　⑷　応援事業（ホストタウン）への参加について 

　　２．支え合い助け合う地域社会の構築について 

　　　　　⑴　日常の買い物などへの支援の推進 

　　　　　　①　市内各所で稼働している移動販売実施地域の実態調査を行う考え 

について 

　　　　　　②　実態把握から調整を市が間に入り行う考えについて 

　　　　　　③　市が調整機能を発揮して、商業団体等からさらに地域の福祉施設等 

との連携を構築していくことで、市民のお買い物おでかけ支援の民間 

によるネットワークづくりを応援する考えについて


